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衆議院沖縄及び北方問題に関する特別委員会ニュース 

平成 24.3.12 第 186回国会第４号 

 

3月 12日（水）、第４回の委員会が開かれました。 

 

１ 三ッ矢外務副大臣、亀岡内閣府大臣政務官からそれぞれ就任の挨拶が行われました。 

 

２ 沖縄振興特別措置法の一部を改正する法律案（内閣提出第５号） 

・山本国務大臣（沖縄及び北方対策担当）から提案理由の説明を聴取しました。 

・山本国務大臣（沖縄及び北方対策担当）、後藤田内閣府副大臣、三ッ矢外務副大臣、武田防衛副大臣及び政府参考人

に対し質疑を行い、質疑を終局しました。 

・採決を行った結果、全会一致をもって原案のとおり可決すべきものと決しました。 

 （賛成－自民、民主、維新、公明、みんな、結い、共産） 

・宮路和明君外５名（自民、民主、維新、公明、結い、共産）から提出された附帯決議案について、宮路和明君（自民）

から趣旨説明を聴取しました。 

・採決を行った結果、全会一致をもってこれを付することに決しました。 

 （賛成－自民、民主、維新、公明、みんな、結い、共産） 

 

（質疑者及び主な質疑内容）

宮 﨑 政 久君（自民） 

・本改正案と普天間飛行場代替施設建設のための公有水面

埋立申請の承認との間に関連はあるか、山本国務大臣に

伺いたい。 

・基地返還に先立って行われる埋蔵文化財の発掘調査につ

いて、各自治体の教育委員会のみでは人員・費用の面で

対応が困難であるため、国の支援が必要であると考える

が、政府の見解を伺いたい。 

・西普天間住宅地区の返還に際して、地元の声を聞き入れ、

国道 58号線への接続を確保すべきであると考えるが、武

田防衛副大臣の認識を伺いたい。 

 

比 嘉 奈津美君（自民） 

・本改正案において、情報通信産業特別地区や国際物流拠

点産業集積地域の地域指定権限が沖縄県知事に移譲され

るのに対し、経済金融活性化特別地区は従来どおり国が

地域指定をすることとなっている理由を伺いたい。 

・本改正案において、エンジェル税制が創設される理由及

び同制度の活用方法について伺いたい。 

・沖縄における海洋生物資源の研究開発に関して、今後、

政府はどのように取り組んでいくつもりであるか伺いた

い。 

 

遠 山 清 彦君（公明） 

・創設される経済金融活性化特別地区においては対象産業

が法定されていないが、沖縄県知事が対象産業を定める

にあたって一定の制約はあるのか伺いたい。 

・本改正案において、現行の金融業務特別地区におけるい

わゆる「専ら要件」が撤廃されることに関し、特区内の

雇用につながらないなど、特区制度の趣旨に反するとの

懸念に対する山本国務大臣の見解を伺いたい。 

・戦没者の遺骨収集について、戦後処理の一環として国が

責任をもって財政支援を行うべきと考えるが、沖縄振興

一括交付金を使って遺骨収集を行うことは可能か、山本

国務大臣に伺いたい。 

 

菊 田 真紀子君（民主） 

・沖縄への手厚い予算や税制措置といった沖縄振興が、米

軍基地問題とリンクしているのか否か、大臣の見解を伺

いたい。 

・仲井眞沖縄県知事が要望している「普天間飛行場の５年

以内運用停止」について、日本政府としてどのような方

針で米国と交渉しているのか伺いたい。 

・さとうきびが沖縄農業の基幹的作物である状況において、

環太平洋パートナーシップ（ＴＰＰ）協定が、沖縄の農

業や経済にどのような影響を及ぼし、また、振興の観点

からどのような対策が必要であると考えるのか、大臣の

見解を伺いたい。 

 

石 関 貴 史君（維新） 

・沖縄に寄港するクルーズ船について、利用者数や滞在日
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数等の状況、寄港によりもたらされる経済効果及びバー

スの整備計画について伺いたい。 

・アメラジアン（アメリカ人とアジア人の両親を持つ子ど

も）が適切な教育を受けられるよう、国としてアメラジ

アンスクールにどのような支援を行っていくのか伺いた

い。 

・特定複合観光施設区域の整備の推進に関する法律案（第

185回国会衆法第 29号）についての政府の見解を伺いた

い。 

 

杉 本 かずみ君（みんな） 

・成長戦略における国家戦略特区と沖縄振興特別措置法に

基づく各特区との共通点及び相違点について伺いたい。 

・沖縄本島と離島との地域間格差の現状について、後藤田

内閣府副大臣の認識及び格差是正のための施策の方針を

伺いたい。 

・本改正案において、経済金融活性化特別地区に創設され

るエンジェル税制について、政府は投資家等にどのよう

に周知を図るつもりであるか伺いたい。 

 

井 坂 信 彦君（結い） 

・現行の金融業務特別地区や情報通信産業特別地区におい

て、課税の特例の適用実績が乏しいにもかかわらず、こ

れまで見直し等を行ってこなかった理由について山本国

務大臣に伺いたい。 

・金融業、情報通信産業における沖縄の優位性とはどのよ

うなものであったか山本国務大臣に伺いたい。 

・沖縄振興を考えるにあたり、沖縄の子どもの貧困問題に

ついて取り組むことが重要であると考えるが、沖縄振興

一括交付金を、児童館等他の補助制度がある福祉施設の

整備に活用できるようにすべきではないか、山本国務大

臣に伺いたい。 

 

赤 嶺 政 賢君（共産） 

・沖縄県内の離島路線に使用される航空機の機材がジェッ

ト機からプロペラ機へ切り替えられることにより、住民

生活にもたらされている影響について山本国務大臣の認

識を伺いたい。 

・本改正案において経済金融活性化特別地区を新設するこ

ととなった経緯及び理由について伺いたい。 

・那覇空港滑走路増設に伴い、那覇地区漁業協同組合小禄

支部から要請されている漁船用船だまりの整備に関し、

米軍側と那覇軍港制限水域の使用許可について調整を開

始しているか伺いたい。 

 


